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Aos 29 (vinte e nove) dias do mês de março de 2012, na sala de Reuniões do Campus 

Colorado do Oeste, às 15h, se reuniram os seguintes membros do CONSUP:  

O Magnífico Reitor do Instituto Federal de Rondônia, Professor Raimundo Vicente Jimenez, 

Presidente do CONSUP; Professor José Bispo Barbosa, Representante Titular do MEC; 

Professora Maria Fabíola Assumpção Santos e Professor Uberlando Tiburtino Leite, 

Representantes Titulares dos Diretores-Gerais de Campi; e os Conselheiros Flávio Araújo 

Teixeira, Dauster Souza Pereira, Deusinei Rocha de Souza, Valéria Lúcia da Silva Oliveira, 

Tayane Alves de Melo. A Conselheira Neiva Moreira, Representante Titular dos Docentes, 

não pôde comparecer à reunião, pois encontra-se de férias, sendo representada pelo 

Conselheiro Dauster Souza. A Conselheira Renata Jeremias Rocha, Representante Titular dos 

Técnico-Administrativos, não pôde comparecer à reunião por estar participando de um 

treinamento em Brasília/DF, sendo representada pelo Conselheiro Flávio Araújo Teixeira. O 

Pró-Reitor de Desenvolvimento Institucional, Jackson Bezerra Nunes, foi convidado pelo 

Presidente do Conselho a participar da reunião. 

O Presidente do Conselho deu início à reunião, dando as boas vindas e agradecendo a 

Deus a presença de todos, além de agradecer à Direção-Geral do Campus Colorado do Oeste 

pela recepção dos membros do Conselho Superior. Passou a palavra ao Diretor-Geral do 

Campus Colorado do Oeste, Prof. Carlos Henrique dos Santos, que também agradeceu a 

presença de todos os Conselheiros. O Presidente colocou em apreciação a Ata da 7ª Reunião 

do CONSUP, ocorrida dia 9/3/2012, na sede da Reitoria em Porto Velho – RO. Aberto para 

deliberação. Aprovada sem ressalvas. 

Ordem do dia: 

1) Processo 23243.000534/2012-21: Normas para Certificação de Conclusão do Ensino 

Médio e Emissão de Declaração de Proficiência em Áreas de Conhecimento com base nos 

resultados do ENEM 2011: Relator Dauster Souza Pereira. Realizou um breve relato do 

processo, ressaltando que a PROEN seguiu toda a legislação vigente sobre o ENEM, e que 

está de acordo com as normativas do MEC. É de parecer favorável. O Projeto foi submetido à 

apreciação do Conselho. Aprovado sem ressalvas. 



2) Processo 23243.000535/2012-75: Implantação do Conselho Escolar nos Campi. Relator: 

Flávio Araújo Teixeira. Fez um breve relato sobre a implantação do Conselho Escolar nos 

Campi e que a mesma atende toda a legislação vigente. Conselheira Maria Fabíola falou sobre 

a implantação e sobre sua a importância nos Campi. O Presidente do Conselho sugeriu a 

determinação da data limite para instalação do Conselho. O Conselheiro Flávio explanou a 

composição do conselho e sua representatividade. A Conselheira Tayane Alves questionou 

sobre o aumento dos representantes do corpo discente, de 1 (um) para pelo menos 2 (dois). O 

Presidente do Conselho esclareceu que, para as alterações ocorrerem, haveria a necessidade 

de alteração do Regimento Geral do IFRO, aprovado pela Resolução Consup nº 21/2011. O 

Relator é de parecer favorável. Submetido à apreciação do Conselho, sendo aprovado sem 

ressalvas. 

3) Processo 23243.000536/2012-10: Autorização para afastamento do País – servidor 

Raimundo Vicente Jimenez – Relatora: Maria Fabíola Moraes da Assumpção Santos, que realizou 

um breve histórico do processo, iniciando pelo convite enviado pelo CNPq, e da indicação de 3 

representantes do CONIF, sendo o Prof Raimundo Vicente Jimenez, Reitor do IFRO, um dos 

indicados para compor o grupo do Meio-Oeste dos EUA. O afastamento foi aprovado ad 

referendum pelo Conselho Superior, considerando o Decreto/MEC nº 7.446, de 1º/03/2011. 

Ressaltou que o afastamento com ônus parcial não precisa de autorização do Ministro da 

Educação. A Relatora fez apenas uma ressalva: que seja anexado ao processo uma indicação 

de que o IFRO custeou apenas as passagens e o CONIF custeou as diárias; mesmo assim é de 

parecer favorável. Prof. Raimundo Jimenez relatou, brevemente, os objetivos da viagem, o 

percurso realizado por cada grupo de representantes fez – Costa Leste, Meio-Oeste e Costa 

Oeste dos EUA. A viagem foi uma oportunidade muito grande para divulgação da Rede 

Federal e troca de experiências entre os participantes. Aprovado. 

4) Processo 23243.000444/2012-30: Projeto Pedagógico do Curso de Pós-Graduação Lato 

Sensu em Metodologia do Ensino na Educação, Profissional, Científica e Tecnológica – Campus 

Porto Velho. Relator: Uberlando Tiburtino Leite. O Relator discursou brevemente sobre o 

curso e a proposta do Campus Porto Velho em lançar a Especialização. É de parecer 

favorável, mas sugere pequenas correções estéticas no Projeto. A Conselheira Maria Fabíola 

ratificou a importância do curso para o IFRO. Aprovado sem maiores ressalvas. 

5) Processo 23243.000537/2012-64: Projeto Pedagógico do Curso Técnico em Manutenção 

e Suporte em Informática Subsequente ao Ensino Médio – Campus Vilhena. Relatora: Deusinei 

Rocha de Souza, que relatou que as pesquisas mostram um número muito pequeno de pessoas 

que realmente entendem de informática. A proposta do curso em Vilhena segue a do Campus 

Porto Velho, atendendo a legislação vigente. Ressaltou que são inúmeras as razões para a 

implantação do curso no Campus Vilhena. Fez apenas uma ressalva sobre o parecer da Pró-
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Reitoria de Ensino, e pede pela atualização do acervo bibliográfico. A Conselheira Maria 

Fabíola, também Diretora-Geral do Campus Vilhena falou sobre a velocidade que ocorrem as 

atualizações bibliográficas e da dificuldade em acompanhar estas atualizações, principalmente 

tratando-se de informática, já que todos os dias novos recursos são apresentados. Aberto para 

discussão entre os Conselheiros. Aprovado. 

6) Processo 23243.000539/2012-53: Relatório de Gestão – Exercício 2011. Relator José 

Bispo Barbosa. O Presidente do Conselho justificou a presença do Pró-Reitor de 

Desenvolvimento Institucional, Jackson Bezerra Nunes, na 8ª Reunião do Conselho Superior. 

Discursou sobre a Comissão designada e o trabalho desenvolvido para apresentação do 

Relatório. A PRODIN explicou como o que é o Relatório de Gestão, como a prestação de 

contas é realizada, as exigências dos órgãos de controle, sobre a legislação das prestações de 

contas. O Relator Bispo, apresentou algumas ressalvas: 

1) Que o Relatório de Gestão deveria ser analisado pela AUDINT e a importância 

da análise pelo Auditor. O Presidente do Conselho explicou que o IFRO atualmente 

encontra-se sem Auditor Interno; 

2) Do rol de responsáveis: que todos os cargos de gestão deveriam constar no Relatório 

de Gestão: Diretores-Gerais de Campi, Pró-Reitores, Contador, Administrador. O 

Relator fez ainda um breve relato sobre a prestação de contas do IFRO, falando sobre 

a expansão em 2011. O Presidente do Conselho ratificou a importância do Relatório 

de Gestão, da compilação de informações e sobre a necessidade de transparência na 

Gestão Federal.   

Aberto para discussão. Aprovado. 

 CONSIDERAÇÕES FINAIS 

O Presidente do Conselho Superior discursou sobre a Comissão de Ética, onde o Conselheiro 

Dauster Souza Pereira é o indicado como Presidente da Comissão; sobre a descentralização da 

alimentação do site, onde cada Campus deverá ter seu próprio site e o DG é o responsável 

pelas informações veiculadas nele.  

 A PRODIN informou que o Tribunal de Contas da União – TCU estará 

publicando em breve, uma portaria com orientações para o Relatório de Gestão 2012, onde as 

informações não serão mais unificadas, e sim consolidadas.  

 Não havendo mais nada a tratar, às 17h40m, o Magnífico Reitor e Presidente do 

CONSUP agradeceu a presença de todos e deu por encerrada a reunião e eu, Carla Adriele 

Ramos Coêlho, lavrei a presente Ata, que vai assinada por mim e pelos demais membros 

presentes do Conselho Superior. 
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